MEDIO: PORTAL DIARIO PRESENTE

FECHA: 05/JUNIO/2020





Prevé Moody's impacto positivo con Refinería y Tren Maya

La calificadora, que mantiene posición crítica hacia AMLO, reconoce importancia de los proyectos

La construcción de la **refinería de Dos Bocas**, **en Paraíso**, **Tabasco**, **y el Tren Maya**, que abarca varios estados del sureste mexicano, recibieron el espaldarazo de la calificadora **Moody's** que hasta la fecha se ha caracterizado por una opinión crítica hacia los proyectos del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, María del Carmen Martínez-Richa, analista de la firma, reconoció que las obras de infraestructura **tendrían un impacto positivo en las economías regionales.**

Durante una videoconferencia, Martínez-Richa destacó que el beneficio de este tipo de obra pública en la zona dependerá de la rapidez con la que se terminen.

Destacó: "Definitivamente puede apoyar de manera positiva (la inversión en esta infraestructura), pero va a depender mucho de la velocidad; en el caso particular de Tabasco, recordemos que ya tiene varios años no solo con un tema de Covid que es actual, sino de recesión económica, y dada la situación actual del petróleo, lo efectos pueden tardar un poco más en materializarse".

Cuando se anunció el proyecto de la **refinería** de **Dos Bocas** el cálculo de la inversión total ascendía a poco más de **8 mil millones de dólares**, durante tres años; lo que significa una extraordinaria inyección de recursos en la zona.

GRANDES OBRAS DEJARÁN MEJORÍAS

De acuerdo a la especialista, el impacto de la pandemia en las perspectivas de los estados de la República, que observa como negativas, las grandes obras de infraestructura como la **Refinería** de **Dos Bocas** o el **Tren Maya** pueden ayudar a mejorar la economía.

Señaló que en un contexto complicado para los estados, por la disminución de las transferencias federales y por la caída de los ingresos propios por la crisis derivada de la pandemia, estas inversiones abren una posibilidad de mejoría.

La representante de Moody's Investors Service, explicó que por primera vez desde la crisis económica del 2009, habrá una caída de 2.2% en las transferencias del gobierno federal a los estados, aún con el uso del Fondo de Estabilización.

Refirió que para todas las entidades la situación será complicada si la economía mexicana no se recupera, pues las participaciones federales fluctuarán en línea con la economía, especialmente la recaudación federal participable, y no habrá un método de compensación del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas si éste se acaba.

Insistió en que 2020 es un año difícil para los estados de la República.

La recesión será más marcada: OCDE

Durante la citada videoconferencia, el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, afirmó que la recesión en México será más marcada que en otras naciones de la región porque depende más del ámbito internacional al ser más abierto. Hay más dependencia del comercio y de inversiones extranjeras, lo que afecta mucho a sectores clave como turismo y automotor.

Otro aspecto, negativo –advirtió- es el impacto de la caída en los precios del petróleo, las remesas y la fuga de capitales.